

XIII Olimpiada Filos3fica de Madrid

Fronteras y Justicia Global



ROSA MARÍA MUÑOZ

pp. 345-348

Revista Paideia 118 (2023),

ISSN: 0214-7300

Como en cursos anteriores el tema de esta Olimpiada era exigente, complejo y profundamente relacionado con la reflexión sobre el mundo en qué vivimos. Cada año la Olimpiada filosófica de España (OFE) propone un tema que abordan las diferentes comunidades en sus convocatorias particulares hasta confluír en la final común. Estamos de celebración porque este curso, en la que ha sido la X convocatoria de la OFE, han participado por primera vez las 17 comunidades.

Los temas requieren un largo proceso de preparación y desarrollo tanto por parte del profesorado como del alumnado. Año tras año sorprende la variedad y profundidad de los resultados en sus distintas modalidades: disertación, dilema, fotografía y vídeo. En La Olimpiada Filosófica de Madrid incluimos también la modalidad de cartel y un debate en el acto final. A lo largo de estas trece ediciones nos ha sorprendido siempre el trabajo de investigación y discusión que se desarrolla en las aulas y que se comparte y cristaliza en el acto final de entrega de premios que este curso ha recuperado la normalidad después de las restricciones a las que nos obligó la pandemia.

Los actos de la final tuvieron lugar el 24 de marzo en el Salón de la Escuela Politécnica de la UAM empezando con dos conferencias reunidas bajo el título “Invisibilidad y justicia en torno a las fronteras” a cargo de Laura Herrero Olivera (Profesora de Filosofía, UNED) y de Rafael González Tejel (Profesor, Técnico de Aprendizaje del idioma del Programa de Protección Internacional, OHSJD). A continuación se celebró el debate que tuvo como protagonistas a un grupo de alumnos del Colegio Arula y otro del IES Duque de Rivas. Fue un debate amistoso y filosófico más que competitivo, no orientado a defender posiciones a ultranza o buscar imponerse a un equipo rival sino a ayudar al público asistente a profundizar en los argumentos de las dos posiciones defendidas. Las intervenciones de los alumnos que formaban parte del público fueron numerosas y muy sugerentes demostrando como ya es tradición su interés por participar en la reflexión común y ser protagonistas del diálogo.

Tras el debate se entregaron los premios de las diferentes modalidades y se proyectó un vídeo recopilación de las fotos finalistas y también los tres vídeos premiados. Se podrá disfrutar de los trabajos ganadores en la publicación digital que esperamos tener preparada en el primer trimestre del nuevo curso.

A la espera de que la OFE anuncie el tema sobre el que trabajaremos en esta nueva convocatoria, invitar a los centros que todavía no han participado a

contribuir con sus trabajos y también con sus sugerencias.

Aprovecho también para recordar con agradecimiento que la Olimpiada filosófica de Madrid ha sido posible desde sus comienzos por el apoyo tanto del Instituto universitario de Ciencias de la Educación y el Departamento de Didácticas específicas de la UAM como de la SEPEFI.